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УДК 504.06:628.5

Экономический механизм охраны вод от загрязнения (часть 1). Пономарева Л. С. – С. 3.

Рассмотрены величины нормативов платы за сверхлимитное загрязнение в сравнении с размерами такс за сброс загрязняющих веществ со сточными водами и за аварийный сброс загрязняющих веществ. Отме​чены особенности изменений такс за нанесенный вред в сравнении с нормативами платы за сверхлимитный сброс и кратность их изменений для загрязняющих веществ различной степени опасности. Выполнены расчеты «цены воды» исходя из нормативов платы и такс по методикам расчета вреда на основе условной величины требуемой кратности разбавления до безопасной концентрации. Отмечены характерные особенности применения такс для оценки вреда при повышенном сбросе загрязняющих веществ со сточными водами и в аварийных ситуациях.

Ключевые слова: нормативы платы, таксы, расчет платы, расчет вреда, принципы установления такс, оценки стоимости воды.

УДК 628.394:532.529

Экспресс-метод прогнозирования загрязнения воды вблизи речных водозаборов в условиях аварийных сбросов. Макухина О. В., Кондюрина Т. А., Фесенко Л. Н. – С. 14.

Изложены основные аспекты прогнозирования последствий аварийных сбросов загрязнений в поверхностные водоисточники. Приведены формулы для расчета концентраций загрязнений, полученные методами операционного исчисления.

Ключевые слова: поверхностный водоисточник, аварийный сброс, водозабор, прогноз загрязнений, удельная электропроводность, мониторинг.

УДК 628.148.004.67

Обнаружение скрытых утечек с использованием системы мониторинга водопроводной сети. Косыгин А. Б., Ханин В. Н., Государев К. И., Фомина И. В. – С. 22.

Комплекс работ, проводимых Центром технической диагностики «Мосводоканал», направлен на обнаружение скрытых утечек водопроводной сети с помощью систем мониторинга. На основе накопленного опыта проведен анализ современных методов обнаружения утечек, показана их перспективность и пре​имущества.

Ключевые слова: водопроводная сеть, поиск скрытых утечек, система мониторинга.

УДК 628.121.8

Метрологическое обеспечение измерений расхода и объема воды в ГУП «Водоканал Санкт-Петербурга». Пирумов Р. А., Филиповская Н. В., Зайцев А. П., Романова Н. Л., Симахин В. М. – С. 28.

Достоверные измерения расхода и объема воды в ГУП «Водоканал Санкт-Петербурга» достигаются при реализации комплекса нормативно-правовых и технических мероприятий, включающих метрологическое обеспечение измерений.

Ключевые слова: измерение, расход и объем воды, метрологическое обеспечение измерений, расходомер-счетчик.

УДК 681.121

Небалансы при учете воды: причины возникновения и способы снижения. Каргапольцев В. П., Мицкевич А. А. – С. 33.

Рассмотрены причины возникновения и способы снижения небаланса при учете воды. Предложены организационные и технические меры для повышения эффективности работы системы коммунального водоснабжения и учета потребления воды.

Ключевые слова: водосчетчик, водопотребление, небаланс учета воды, поверка приборов.
УДК 696.117.62-192

Методика расчета площади проходного отверстия плос​кого клапана вентильной головки. Свинцов А. П., Мукарзель С. А., Сученко В. Н., Глебов Е. А. – С. 40.

Представлена методика расчета площади и геометрических параметров проходного отверстия запорного клапана с плавно изменяющейся формой сечения. Методика позволяет проектировать плоские клапаны для санитарно-технической арматуры различного 
назначения.

Ключевые слова: водоразборная арматура, запорный клапан, проходное отверстие, расход, давление.

УДК 628.162.1

Безреагентные станции обезжелезивания ЗАО «Хюксо» и опыт их эксплуатации. Белевцев А. Н., Жаворонкова В. И., Поворов А. А., Дудкин Е. В. – С. 44.

Дан краткий анализ технологий обезжелезивания подземных вод, используемых для хозяйственно-питьевого и технического водоснабжения. Приведены реализованные на муниципальных Водоканалах безреагентные технологические схемы обезжелезивания артезианских вод с использованием оборудования EUROWATER.

Ключевые слова: природная вода, обезжелезивание, аэрация, напорные фильтры, водовоздушная промывка, обез​воживание шлама.

УДК 628.35:661.5

Анаэробное окисление аммония для удаления азота из высококонцентрированных сточных вод. Данилович Д. А., Козлов М. Н., Мойжес О. В., Николаев Ю. А., Казакова Е. А., Грачев В. А. – С. 49.

Описано первое в России исследование технологии анаэробного окисления аммония (ANAMMOX), примененной для очистки возвратных потоков от обез​воживания сброженного осадка. В лабораторных условиях была реализована двухэтапная технология ANAMMOX с использованием двух процессов – частичной нитрификации и собственно процесса анаэробного окисления аммония. Эффективность удаления азота в реакторе автотрофного окисления аммония составила 90%, объемная мощность реактора по азоту – 0,16 кг/м3 в сутки. Полученные результаты показывают, что процесс автотрофного удаления азота является технологически и экономически привлекательной альтернативой традиционной технологии нитри-денитрификации.

Ключевые слова: сточные воды, удаление азота, аммоний, анаэробное окисление, нитрификация, де​нитрификация, обезвоживание сброженного осадка.

УДК 628.25

Новые решения для сбора, очистки и сброса ливневых сточных вод. Галкин С. М., Каньовский А. А. – С. 59.
Описываются технологические схемы сбора, очистки и сброса ливневых сточных вод с использованием блочно-модульных конструкций Q-Bic фирмы Wavin-Labko OY (Финляндия). Системы Q-Bic могут быть применены в качестве накопительных и регулирующих емкостей, а также в комплекте с очист​ными сооружениями хозяйственно-бытовых сточных вод.

Ключевые слова: ливневые и хозяйственно-бытовые сточные воды, система очистки, накопительная и регулирующая емкость, блочно-модульная конструкция.

УДК 628.32

Опыт использования биогаза для получения электро​энергии (на примере Индии). Рожков А. Н., Кривощекова Н. А. – С. 66.

Рассказывается об опыте использования биогаза для производства электроэнергии на примере очистных сооружений хозяйственно-бытовых сточных вод и получения органических удобрений из отходов животноводческих комплексов Индии.

Ключевые слова: сточные воды, осадок, анаэробное сбраживание, метантенки, десульфуризация, газгольдер, газовая электростанция. Abstracts of the Articles Published in Issue № 4

UDC 504.06:628.5

Economical Mechanism of Water Protection Against Pollution (part 1). Ponomareva L. S. – P. 3.

Values of payment norms for pollution in excess of the allowed maximum comparing with values of charges for discharge of pollutants together with wastewater and for emergency discharge of pollutants are considered. Features of changes of charges for the damage caused comparing with payment norms for excessive discharge and the ratio of their changes for pollutants of different levels of danger are noted. Calculations of water price in agreement with payment norms and charges according to methods of damage determination on the bases of a conventional value of the ratio required for dissolution up to safety concentration have been made. Characteristic features of the use of charges for evaluation of the damage in the event of excessive discharge of pollutants with wastewater and at emergency situations as well are noted.

Key words: payment norms, charges, calculation of payment, determination of damage, principles of establishment of charges, evaluations of water price.

UDC 628.394:532.529

Express-Method of Prediction of Water Pollution near to River Water Intakes in Case of Emergency Discharge. Makukhina O. V., Kondiurina T. A., Fesenko L. N. – P. 14.

Main aspects of the prediction of consequences of emergency discharges of pollutants into surface water sources are recounted. Formulae for the calculation of concentrations of pollutants received using the method of operational calculus are presented.

Key words: surface water source, emergency discharge, water intake, prediction of pollution, specific electric conductivity, monitoring.

UDC628.148.004.67

Detection of Hidden Leaks Using the Monitoring System of Water Supply Network. Kosygin A. B., Khanin V. N., Gosudarev K. I., Fomina I. V. – P. 22.

The complex of works carried out by the Center of Technical Diagnosis Mosvodokanal is aimed at detection of hidden leaks of a water supply network using the monitoring  system. The analysis of up-to-date methods of the leak detection is made, their prospects and advantages are shown.Key words: water supply network, hidden leak search, monitoring system.

UDC 628.121.8

Metrological Provision of Measurements of Water Flow Rate and Water Volume at the State Unitary Enterprise Vodokanal Sankt-Peterburga. Pirumov R. A., Filipovskaya N. V., Zaytsev A. P., Romanova N. L., Simakhin V. M. – P. 28.

Reliable measurements of the water flow rate and volume at the SUE Vodokanal Sankt-Peterburga are achieved by realization of the complex of normative-legal and technical measures including the metrological provision of measurements.

Key words: measurement, water flow rate and volume, metrological provision of measurements, flow meter-counter.

UDC 681.121

Imbalances at Water Recording: Reasons for Emergence and Methods of Reduction. Kargapoltsev V. P., Mitskevich A. A. – P. 33.

Reasons for emergence and methods of the reduction of imbalance at water recording are considered. Organizational and technique measures for enhancement of the efficiency of operation of a system of municipal water supply and water consumption recording are proposed.

Key words: water meter, water consumption, imbalance of water recording, inspection of instruments.

UDC 696.117.62-192

Design Technique for Dimensioning a Pass Hole of the Flat Valve of a Faucet Head. Svintsov A. P., Mukarzel S. A., Suchenko V. N., Glebov E. A. – P. 40.

A new design technique is presented for calculating the area and geometric parameters of a pass hole of the stop valve with a smoothly changing shape of cross-section. The proposed technique allows designing of flat valves for sanitary fittings of various purposes.

Key words: water-discharge taps, stop valve, pass hole, flow rate, pressure.

UDC 628.162.1

Reagent-Free Deferrization Plants of the Hyxo Closed Company and Experience of Their Operation. Belev​tsev A. N., Zhavoronkova V. I., Povorov A. A., Dudkin E. V. – P. 44.

There is a brief analysis of ground water deferrization techniques used for domestic and technical water supply. Reagent-free flow charts of artesian water deferrization with EUROWATER equipment realized at regional Vodokanals are presented.

Key words: natural water, deferrization, aeration, pressure filters, water-air flushing, sludge dewatering.

UDC 628.35:661.5

Anaerobic Oxidation of Ammonium for Removal of Nit​rogen from High-Concentrated Wastewater. Danilovich D. A., Kozlov M. N., Moyzhes O. V., Nikolaev Yu. A., Kazakova E. A., Grachev V. A. – P. 49.

The first in Russia study of the technique of anaerobic oxidation of ammonium (ANAMMOX) applied for treatment of return flows from dewatering of digested sludge is described. The two-stage technique ANAMMOX with the use of two processes – partial nitrification and the process of anaerobic oxidation of ammonium itself – has been realized under laboratory conditions. Efficiency of nitrogen removal in a reactor was 90%, volumetric capacity of the reactor by nitrogen was 0,16 kg/m3 per day. Results obtained show that the process of autotroph removal of nitrogen is an attractive alternative technologically and economically to the traditional technique of nitri-denitrification.

Key words: wastewater, nitrogen removal, ammonium, anaerobic oxidation, nitrification, denitrification, dewatering of fermented sludge.

UDC 628.25

New Solutions for Collection, Treatment and Discharge of Storm Water. Galkin S. M., Kaniovsky A. A. – P. 59.

The flow charts of collection, treatment and discharge of storm water with the use of block-module designs Q-Bic of Wavin-Labko OY (Finland) are described. The systems Q-Bic can be used as collecting and regulating tanks and as a unit of treatment facilities for domestic wastewater also.

Key words: storm and domestic wastewater, treatment system, collecting and regulating tank, block-module design.

UDC 628.32

Experience in the Use of Biogas for Power Generation (on the example of India). Rozhkov A. N., Krivo​shchekova N. A. – P. 66.

It is told about the experience in the use of biogas for power generation on the example of domestic water treatment facilities and production of organic manures from wastes of stock-rising complexes of India.

Key words: wastewater, sediment, anaerobic fermentation, methane tanks, desulfurization, gas holder, gas power plant.
